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DADOS GERAIS 

Data: 01/08/2023 Local: Agem Santos Horário: 14h00 

Tipo de Reunião: presencial de trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Renato Losada Martins Prefeitura de Bertioga 

Jorge Sander F. Santos Prefeitura de Cubatão 

Alexsandro Ferreira Prefeitura de São Vicente 

Eliana Ferreira Prefeitura de Praia Grande 

Sandro Mastellari Prefeitura de Guarujá 

Mauricio Maranhão Sanches Prefeitura de Peruíbe 

Ricardo dos Santos Ferreira Prefeitura de Mongaguá 

Vagner Bernardo  Agem 

Florência Chapuis Meio Ambiente 

Eduardo Trani SDUH 

Gracieli Bellini STM 

Rosangela Gibelato SDE 

Convidados:  

André Sodré Agem  

Thiago Wiggert Agem 

Márcio Quedinho  Agem 

Ana Luisa Duarte CDUH 

Mônica Rossi SDUH 

Rita Yashitaka PMSV 

Leandro Avelino  Secretário de Transportes de Praia Grande 

Rui Smith PM Praia Grande 

Adriana M. Prado Sub. Sec. de Des. Urbano 

Juliano  Praia Grande 

Pauta divulgada em: 
14/06/2023 

Reunião iniciada às:  
14h30 

Término da Reunião às:  
17h05 

 

PAUTA: 

Item I – Apresentação técnica do PMDE/PDUI;   
Item II – Modelo de Governança da RMBS;  
Item III – Propostas dos municípios para o PPA do Estado;  
Item IV – Eleição do novo coordenador e relator da CT;  
Item V - Outros assuntos de interesse regional.   
 

 
 

REGISTROS 

Ausências: Peruíbe e Santos 
Estado:  
 

 Iniciou a reunião falando o Diretor Executivo da Agem, Bernardo, deu saudações 
a todos, agradeceu a presença, e disse que o apoio ao Condesb e as Câmaras 
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temáticas será irrestrito nessa fase; 

 Disse que é um momento importante, e a reunião abre justamente essa fase de 
maior enfoque técnico que Agem quer dar, iniciando aqui a reunião com todo 
nosso apoio ao trabalho de realização do PDUI, traduzindo já para o PPA do 
Governo partir de 2024, por fim desejou bom trabalho a todos; 

 Em seguida, falou Eduardo Trani, que deu boas vindas a todos, e na linha que o 
Diretor da Agem falou, é de fato a orientação que ele tem do próprio Secretário 
Estadual, e do Subsecretário Police de estar bem próximo aos municípios, e 
acionar todas as câmaras técnicas do Condes;  

 Os trabalhos foram abertos pela Coordenadora, Eliana Ferreira, que saudou a 
todos; 

 Eliana inicia a pauta I, fazendo a apresentação do PMDE, ela apresenta uma linha 
do tempo simples falando da criação do Condesb, e o Fundo Desenvolvimento 
Economico; 

 Junho de 2017 o Condesb aprova uma deliberação onde institui o PMDE como 
componente do PDUI; 

 Depois cita as Funções Públicas de interesse comum estabelecidas pelo 
Condesb; 

 Em 2013 teve a aprovação da ZEE; 

 PMDE na primeira versão aprovado em 2014 não contemplava as políticas 
sociais, isso veio depois; 

 Havia a participação da sociedade civil na câmara temática, com muitos debates e 
reuniões; 

 PMDE foi elaborado pela Geo Brasilis, contratada pela AGEM com consulta às 
prefeituras na parte de diagnóstico; 

 Depois cita os eixos estabelecidos pelo PDUI e seus planos de ação e diretrizes; 

 Ela fala da importância de revisão do PMDE de 2016; 

 Citou o exemplo de Praia Grande, a discordância de ser planejada como cidade 
dormitório, o que a realidade hoje se provou completamente contraria ao 
planejamento da época; 

 Ela lembrou que a maioria do PMDE foi pautada pelo pré sal, e o que acabou não 
se concretizando; 

 Citou a perda do potencial de industrialização da região, sobretudo puxada por 
Cubatão; 

 Cita que hoje existe mudanças nessas matrizes econômicas da região; 

 Fez uma breve análise dos dados do censo do IBGE, do projetado e do que foi 
divulgado agora em 2023, o que ratifica a necessidade de revisão do PMDE; 

 Finalizou ressaltando a importância da volta das reuniões na câmara temática de 
planejamento e desenvolvimento econômico; 

 Depois abriu para o debate acerca o PDUI; 

 Questionou se na reunião porque o PDUI da Baixada Santista não havido sido 
colocado para aprovação, sendo o primeiro a ser feito, foram citados vários 
elementos;  

 Rosangela da SDE falou das orientações da Secretária de Desenvolvimento 
Econômico, de aproximar o desenvolvimento de entre todas as regiões do Estado, 
mantes la num nivelamento próximo uma da outra; 

 Citou a importância do polo industrial de Cubatão, onde há áreas disponível para 
fazer novos negócios; 

 Também fala da possibilidade da criação de uma ZPE em Santos; 
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 Falou da ideia de fazer levantamento das empresas da região de quais são seus 
fornecedores, caso seus principais fornecedores não estejam na região buscarão 
mecanismos de incentivos para se instalarem na região; 

 Se colocou à disposição da câmara para ajudar nesse processo de planejamento 
da região; 

 Depois o representante de São Vicente Alexsandro falou da importância de 
ampliar esse eixo de industrialização de Cubatão-Santos para outras áreas, para 
outras cidades da região; 

 Também falou o representante de Cubatão, sobre o mapeamento industrial que a 
cidade está buscando implementar, depois de anos estão revisando e buscando 
aprovar o Plano Diretor da cidade; 

 Eduardo Trani falou depois da mobilização que estão fazendo para reorganizar 
todos os conselhos, e Agências do estado, revisando e discutindo os PDUIs de 
todas as regiões;  

 Levantou uma questão; que se pretende na nossa região fazer com o PDUI que 
está pronto, fazer um revisão geral, ou não mexer e encaminhar para a 
Assembleia depois fazer os ajustes necessários, então qual seria o caminho que a 
câmara adotará; 

 O ZEE provavelmente precise de alguma alteração pelo período que tem; 

 Uma dúvida colocada foi se o ZEE de 2013 será revisado pela SEMIL e validada, 
ou se será feito um novo mapa, um novo produto; 

 Três aspectos para aprovação do PDUI: ter uma base que é o PMDE, o 
macrozoneamento que é a ZEE, e o sistema de monitoramento o SIM, e que 
existe até um novo modelo hoje o SIMM; 

 A sugestão proposta então é que será encaminhado o PDUI da forma que está, e 
depois se farão os ajustes necessários; e por agora apenas uma adequação no 
capitulo de governança, que deverá incluir a sociedade civil; 

 A Secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação se propôs a ajudar no texto 
para adequar o PDUI; 

 Próxima reunião da Câmara Temática para as definições sobre o PDUI, será dia 
16 de agosto às 9h, on line; 

 No segundo ponto da pauta sobre modelo de governança; 

 Eduardo Trani explicou que se trará de um ponto delicado, por que cada região 
tem suas especificidades, algumas regiões tem Agência, outras não, algumas 
nem conselho tem instituído ainda;  

 A visão do Estado é a que está no PLC 14, mais a proposta atual é respeitar os 
modelos que já estão vigente, e ir resolvendo as demais;     

 Falou ainda dos projetos que a Secretária quer investir, regularização fundiária e 
urbanística, regularização de núcleos habitacionais, e ainda alguns produtos para 
o desenvolvimento urbano; 

 Logo após os municípios fizeram uma rodada citando os projetos metropolitanos 
prioritários para cada um, o que será repassado posteriormente à secretária 
executiva do Condesb para fazer uma consolidação; 

  Os mais citados foram obras de macrodrenagem, hospitais regionais, ciclovia 
regional, expansão do VLT, obras de emergência em encostas nos morros, 
habitação, usina de resíduos sólidos da construção civil e comum, aumento do 
efetivo policial, mobilidade, obra nas marginais da SP 055, e liberações de 
licenciamento pela CETESB, entre outros, 

 Finalizando Eduardo Trani parabeniza pela reunião, disse que foi uma reunião 
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muito produtiva, e diz ainda para região ter um olhar especial para economia 
verde; 

 Dando seguimento a reunião a coordenadora colocou em discussão a eleição 
para novo coordenador da Câmara Temática; 

 Falou da importância da renovação; 

 O Secretário de Planejamento de São Vicente Alexsandro Ferreira, disse que se 
tiver o apoio de todos e puder contar com a colaboração de todos, ele se 
disponibiliza o seu nome para coordenada a Câmara temática; 

 Portanto em processo de votação, foi eleito por aclamação de todos os presentes 
para coordenador da Câmara Temática o Secretário de Planejamento de São 
Vicente, Alexsandro Ferreira. 

- E não havendo nada mais a tratar foi encerrada a reunião.  
 

 
 

 
 

 
Santos, 01 de agosto de 2023. 

 
 
 

Eliana Ferreira 
Coordenadora 

 
 
ANDRÉ SODRÉ 
Secretário 
 

 

 
 
 


